
                                                                                          

                                                                              
 

Excelentíssimo Senhor 

Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores 

  

 

Assunto: Porto comercial das Lajes das Flores 
 

O Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda/Açores entrega à Mesa da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores e a V. Ex.ª, para efeito de admissão, requerimento e perguntas 

com pedido de resposta por escrito dirigido ao Governo Regional, nomeadamente à Secretaria 
Regional do Turismo, Mobilidade e Infraestruturas. 
 

 
 

Lajes das Flores, 17 de janeiro de 2023 

 

Com os melhores cumprimentos, 

 

O Grupo Parlamentar 
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Exma. Sra. Secretária Regional do Turismo, Mobilidade e Infraestruturas 

 

Considerando que a forte agitação marítima que se fez sentir com a passagem da tempestade 

Efrain, fez com que fossem arremessadas para o interior da baía do porto das Lajes das Flores 

pedras que constituíam o antigo quebra-mar, fazendo com que a baía interior fique ainda mais 

desprotegida e suscetível à ondulação que se possa fazer sentir. 

Considerando as dificuldades de operacionalidade acrescidas, no Porto comercial das Lajes das 

Flores, devido à passagem da tempestade Efrain. 

Considerando que, aquando da passagem da tempestade Efrain, a sra. Secretária Regional do 

Turismo, Mobilidade e Infraestruturas afirmou que “O abastecimento nunca ficará por fazer. Tem 

é sempre sobrecustos, mas é a nossa realidade e é com essa realidade que temos de viver. As 

populações estão em primeiro lugar". "[O abastecimento] estará sempre garantido. Ou pela 

SATA, ou pela Força Aérea ou pela mutualista que tem o navio 'Thor'. Estará sempre garantido. 

Sobre isso não há dúvida nenhuma". 

Considerando as vezes consecutivas que o navio da Transinsular, que abastece a ilha das 

Flores, não consegue acostar e, como tal, proceder à descarga de carga, naquela infraestrutura. 

Considerando a insatisfação e desespero dos comerciantes da ilha das Flores, conforme se pode 

ouvir no noticiário da RDP/Açores, do dia 13 do corrente mês, que pode ser consultado no 

seguinte link: https://www.facebook.com/antena1acores/videos/497977545573345 . 

Considerando as consequências económicas e sociais que a não acostagem origina na 

comunidade florentina. 

Considerando o atraso significativo na concretização da obra principal desta infraestrutura e a 

possibilidade de futuros fenómenos atmosféricos causarem danos na Ponte Cais, destruindo 

parte significativa da obra em curso. 

 

 

 

 



                                                                                          

                                                                              
 

Nos termos estatutários e regimentais e atendendo ao exposto, o Grupo Parlamentar do 
BE/Açores solicita o pedido de resposta de V.ª Ex.ª às seguintes questões: 

1 – Tem o Governo Regional prevista alguma intervenção provisória no que resta do antigo molhe 
que servia de proteção ao interior do porto? 

2 – Tem o Governo Regional intenção de fretar um navio, com as características necessárias à 

situação atual desta infraestrutura, para o abastecimento da ilha das Flores? 

3 – O que pretende o Governo Regional fazer para tentar impedir possíveis danos na Ponte 

Cais? 

 

O Grupo Parlamentar 

 

 

 

 

 

 

Lajes das Flores, 17 de janeiro de 2023 

 


